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HIS-TO-RIQUE
13 mai, place du Soleil
Le passage de la flamme olympique Paris 2024 a illuminé Juvignac, 
très fière d’avoir été choisie pour accueillir cet événement 
inoubliable. Un superbe moment de partage et de rassemblement 
autour des valeurs du sport et de citoyenneté, une lumière dans 
la ville qui restera à jamais gravée dans les cœurs de 700 écoliers 
émerveillés et de la foule de Juvignacois venus en nombre tout le 
long de la rue de la Voie Lactée. Un merci particulier aux habitants  
des Constellations pour leur patience et leur 
coopération !

Chères Juvignacoises,  
chers Juvignacois,

Le soufne chaleureux de la saison estivale se fait déjà sentir, 
et avec lui le parfum des journées ensoleillées et des soirées 
qui s’éternisent. 

Élus et agents municipaux restons mobilisés pour que 
chacun d’entre vous passe un été agréable et serein. 

L’agenda des Fêtes de l’été, que vous avez déjà reçu dans 
vos boîtes aux lettres, sera votre guide dans les prochaines 
semaines. Laissez-vous séduire par ses nombreuses propo-
sitions artistiques et festives !

Nos projets, eux, ne prennent pas de congés. Les travaux 
du complexe Ludwig Guttmann se poursuivent par exemple 
sans relâche pour rattraper une partie du retard occasionné 
par les intempéries du printemps.

Sachez que je suis fier de voir fleurir sur notre territoire des 
projets que nous portons depuis de longs mois. Quelle joie 
pour moi d’observer les enfants et les familles juvignacoises 
prendre possession d’une nouvelle école, d’un parc, d’une 
voie piétonne et cyclable, d’une aire de jeux.

L’avenir s’écrit aussi dès à présent. En juin, deux marchés 
publics ont été lancés. Le premier concerne la rénovation 
de l’Hôtel des Postes, bâtiment emblématique du quartier 
des Garrigues nécessitant une réhabilitation complète. 
Le second vise à faire du complexe de tennis municipal 
Suzanne Lenglen un site plus fonctionnel et plus convivial. 
Nous sommes impatients de découvrir les propositions qui 
leur redonneront tout leur éclat, et de les partager avec vous. 

Aussi motivante soit la mission d’élu municipal, elle n’est 
pas aussi simple que certains le présument, à Juvignac ou 
ailleurs. Ces derniers temps, quelques esprits chagrins n’ont 
cessé de faire courir des rumeurs, semant le doute et la 
confusion au détriment de la bonne information des familles 
juvignacoises. 

Ces actions malveillantes, bien qu'occupantes, ne nous 
perturbent pas. Nous restons concentrés sur nos objectifs et 
déterminés à avancer, avec l’unique ambition de servir le bien 
commun, comme nous continuons de le faire depuis 10 ans. 

À l’heure où j’écris ces lignes, l’instabilité de la vie politique 
française laisse planer le spectre des divisions et l’ombre des 
erreurs passées. Je crois fermement aux valeurs démocra-
tiques, progressistes, humanistes et citoyennes qui seules 
doivent tracer le chemin de l’avenir de notre pays.

Dans ce contexte, je souhaite que cet été soit, pour vous 
toutes et vous tous, une parenthèse de petits bonheurs en 
famille et de moments de partage auprès de vos proches.

Jean-Luc SAVY
Maire de Juvignac 

Conseiller délégué de Montpellier  
Méditerranée Métropole
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Ça (se) discute 
22 mai et 19 juin, quartiers 

du Labournas et de la Plaine
Ce printemps a vu (re)fleurir les visites de quartier !  

Des temps d’échanges conviviaux et nécessaires 
entre les habitants, le maire et les élus municipaux 

pour évoquer notre cadre de vie quotidien, mais aussi 
l’ensemble des actions et des nombreux projets déployés 

à l’échelle du territoire communal. Informer, présenter, 
expliquer, argumenter, être à l’écoute… Les élus prendront 

leur temps dans chaque quartier de la ville !

L’édito
duMaire
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Les séniors d'aujourd'hui 
imaginent demain
25 mai, Hôtel de Ville
Animée par Hélène Merlet - adjointe 
déléguée aux Solidarités, au Handicap, 
aux Séniors, au Social et à la Santé - 
la deuxième édition des Assises du 
Bien Vieillir a pris la forme d’ateliers 
participatifs. Les séniors ont cogité et 
ouvert un dialogue constructif pour 
imaginer la ville de demain, cartes à 
l’appui et exercices pratiques pour aider 
à la réflexion. Animation des espaces 
publics, isolement social et cadre de 
vie quotidien : toutes les thématiques 
abordées feront l'objet d'une restitution 
au début de l'automne.

LE CARNET 
(très) JUVIGNACOIS

Très bébés
DOPPELT Victoire (16 février)

BABEAU MARTINEZ Angel (26 février)

AWADJRO FAQUIR Zakary-Assahd (25 mars)

VIEUBLED BOUZAHZAH Illa (1er avril)

CAMPAGNE GAUCHER Iris (3 avril)

KOCAMAN Nohé (16 avril)

MANDELLI Andrea (25 avril)

WILLCOX Ryan (18 mai)

Traits d’union
GASPAR RODRIGUES Philippe  
et FOURNIER Sigrid (27 mars)

BARTHE Frédéric et POULHÈS Fanny (20 avril)

LEPETIT Anthony et VENANCE Denis (24 avril)

BENSAÏDI Haçan et VILLANUEVA Romane (27 avril)

RANSAY Laura et COUBES Samuel (27 avril)

RAISS Mohammed et EL HAYTY Malika (4 mai)

MUNOZ Kévin et LE GOFF Meryl (1er juin)

Très regretté(e)s
CUADRADO veuve SOUYRIS Maria (15 mars)

VIDAL épouse SERRANO Yvette (28 mars)

* Données fournies par les familles ayant accordé  

une autorisation de publication à la Ville de Juvignac

Mama Sound invite à l’apéro
15 juin, parc Saint-Hubert 

Juvignac et l’association Rank’Art, 
plus connue sous le nom de Mama 

Sound, ont signé un partenariat 
pour renforcer les liens entre 

notre commune et cette structure 
hyperactive, organisatrice 
d’événements culturels à 

succès partout sur le territoire 
montpelliérain. Et le moins que 

l’on puisse dire, c’est que Mama 
Sound n’a pas tardé à faire bouger 
Juvignac ! Après le festival Mama 

Africa au parc des Thermes 
en mai et plusieurs ateliers 
artistiques avec les enfants 

juvignacois, elle organisait le 
15 juin un Mama Apéro pour 

une super soirée gratuite de 4 
concerts en plein air, au parc 

Saint-Hubert. Vivement les 
prochains rendez-vous !
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BILLET DE RUMEURS
Les rumeurs vont bon train en ville et pour 
celles et ceux qui voudraient rattraper le 
wagon et avoir un autre son de cloche, vous 
trouverez ci-dessous le positionnement 
officiel de la Ville de Juvignac. 

 RUMEUR n° 1 
« C’est la Ville qui a fermé le Casino »
FAUX. La situation est connue  : le distri-
buteur français Casino fait face à d’impor-
tantes difficultés financières. C’est dans ce 
contexte qu’est intervenue la cessation d’ac-
tivité de la supérette située sur la place du 
Soleil, de manière prématurée en mars 2024 
alors qu’elle était initialement programmée 
en 2026. Malgré sa cessation d’activité, le 
groupe est toujours locataire des locaux, et ce 
durant encore deux ans. Aucun repreneur ne 
s’étant manifesté pour permettre le maintien 
d’une petite surface alimentaire, modèle 
économique particulièrement fragile, la Ville 
réfléchit à la reprise de ce local d’activités 
devenu vacant.

 RUMEUR n° 2 
« Une mosquée va ouvrir  
sur la place du Soleil »
FAUX. Il n’a jamais été question d’autoriser 
l’ouverture d’un lieu de culte dans le quartier 
des Constellations. Après avoir étudié la piste 
de l’ouverture d’un magasin de cycles au sein 
de l’actuel local Casino, qui n’a pu se concré-
tiser, la Ville réfléchit à l’opportunité d’ouvrir 
un équipement municipal de proximité, 
notamment un centre socio-culturel.

 RUMEUR n°   
« L’école Nelson Mandela  
sera fermée à la rentrée »
FAUX.  Comme cela a été annoncé aux 
familles, le groupe scolaire Nelson Mandela a 
fait l’objet de travaux conservatoires pendant 
les vacances scolaires de printemps. Engagés 
dans le cadre d’une procédure d’expertise 
judiciaire, cette intervention visait à renforcer 
et sécuriser 5 zones de toiture fragilisées. 
Investigation complète de la toiture par un 
bureau d’études spécialisé en ingénierie bois, 
sondage d’étanchéité, diagnostic global de la 
structure… La Ville a mobilisé tous les moyens 
et les études nécessaires pour garantir la 
sécurité de tous au sein du bâtiment. 

L’actu

Contournement  
Ouest de Montpellier

 « Rien ne s’oppose  
à l’avancée du projet » 

En reliant les autoroutes A750 (depuis Juvignac) et A709 (à 
Saint-Jean-de-Védas), le projet du Contournement Ouest de Montpellier 
(COM) vise à assurer une meilleure desserte de l’ouest montpelliérain et 
à réduire les flux de circulation à Montpellier et dans les communes de 
sa première couronne, comme Juvignac. On fait le point avec Salvador 
Nunez, directeur opérationnel de VINCI Autoroutes. 

Où en est le projet du COM, dont 93 % de Juvignacois 
estimaient en 2023 qu’il était nécessaire ?

Nous sommes aujourd'hui à un niveau de définition assez précis du projet : les 
besoins en emprises foncières ont été ajustés, les ouvrages sont définis et les 
acquisitions de terrains ont commencé. Toutes ces avancées nous ont permis 
de passer à l’étape règlementaire de l’enquête parcellaire, qui détermine avec 
précision les parcelles concernées par le projet, tandis que le dossier d’autori-
sation environnementale devrait être instruit d’ici l’automne 2025.

La place accordée aux transports en commun est 
un enjeu essentiel pour les maires de Montpellier, 
Juvignac et Saint-Jean-de-Védas. Qu’en est-il ? 
Nous avons afoné le projet afin d’intégrer des voies dédiées pour les trans-
ports en commun. C’est aujourd’hui acté : des voies seront spécialement 
aménagées afin de la rendre circulable pour les bus. C’est un véritable atout, 
un vrai plus pour le projet, je tiens à le dire. L’axe que nous allons réaménager 
aura une double fonction et c’est une très bonne nouvelle pour les mobilités 
de l’ouest montpelliérain.

Quand débuteront les travaux ?

En fin d’année, nous serons en mesure de préparer la rédaction des cahiers 
des charges en vue du lancement en 2025 des consultations d’entreprises 
pour la réalisation des travaux, qui démarreront vraisemblablement début 
2026. Rien ne s’oppose désormais à l’avancée du COM.

En savoir plus sur le COM : 
contournement-ouestmontpellier.fr

Café, débit et restaurant  
"Le Point du Jour", situé près  

de l'actuel pont neuf  
surplombant la Mosson.
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C’est fait ! 

Du sport pour tous  
aux Constellations
Le complexe Ludwig Guttmann, son stade et sa piste d’athlétisme 
sont encore en chantier, quelque peu retardé par les précipitations 
du printemps. Mais sa terrasse ludique, juste derrière l’école Nelson 
Mandela, est quant à elle fin prête et déjà bien investie par les enfants 
et ados juvignacois. 

Elle a été inaugurée le 29 mai dernier, dévoilant un superbe plateau 
de jeux aux couleurs éclatantes : pumptrack pour les vélos, skates ou 
trottinettes (avec casque pour votre sécurité !), terrain de football et 
de basket en 3x3, jeux d’équilibre, fitness, street workout, trampoline 
adapté aux personnes en fauteuil roulant… 

Profitez de ce nouveau lieu de vie à Juvignac, où l'activité physique 
sous toutes ses formes pourra s'épanouir et vous épanouir !

Appel à collecte  

Partagez vos archives ! 
Photographies, lettres, affiches, enregistrements audio ou vidéo… 
Vous gardez dans vos tiroirs des archives datant du siècle dernier, 
en couleurs ou en noir et blanc ? La Ville lance un appel à collecte ! 

Témoignages de la vie juvignacoise au fil des décennies, les trésors 
que vous accepterez de partager seront reproduits et numérisés par 
le service des archives municipales afin d’enrichir le fonds patrimo-
nial de la commune.

Juvignac travaille sa mémoire collective

Les archives collectées pourront notamment servir de supports 
inspirants au projet artistique « Mosaïque urbaine », conduit par 
la photographe et plasticienne Hélène Jayet, en partenariat avec le 
MO.CO., musée d’art contemporain de Montpellier.

Tout le mois de juillet, l’artiste rencontrera et rassemblera 
les enfants du Centre de loisirs, les séniors et tous les 

adultes ayant grandi à Juvignac. Objectif de ce 
projet mémoriel et intergénérationnel  : retrouver 

l’essence de Juvignac à travers les yeux et l’ex-
périence de ses habitants, tout en encoura-

geant la créativité.

 Une question ? Écrivez à :  
patrimoines@juvignac.fr 

 ou appelez au 04 67 10 40 37

EN BRÈVES

Bien manger 
Des foodtrucks à Juvignac cet été

Les différents temps de concertation ouverts avec les 
Juvignacois ont éclairé l'envie de voir se développer sur 
la commune une offre alimentaire alternative, de plein air 
et conviviale.

C’est pour répondre à cette attente, et après avoir écarté 
tout risque de concurrence avec les restaurateurs locaux, 
que la Ville a lancé fin mai un appel à candidatures pour 
permettre l’installation expérimentale de foodtrucks 
pendant l’été. 

Après analyse des candidatures, une demi-douzaine de 
restaurateurs itinérants a été retenue. De juillet à sep-
tembre, sur la place du Soleil ou le parvis de l'Hôtel de Ville, 
vous retrouverez des spécialités portugaises et réunion-
naises, des glaces artisanales aux fruits de saison ou des 
burgers... façon méchoui ! 

Cadre de vie  
Des toilettes publiques  

sur la place du Soleil 
L'implantation de toilettes publiques répondra prochaine-
ment aux besoins des usagers de la place du Soleil. Dans 
les prochaines semaines, un "p'tit coin", aussi accessible 
aux personnes à mobilité réduite, ouvrira ses portes aux 
envies pressantes ! 

Sans aucun raccordement, cette cabine en bois et 
inox, esthétique et autonome en énergie, est en cours 
de conception par Ecosec, reconnu pour ses modèles 
innovants de toilettes autonomes. 

Le nettoyage sera réalisé par un technicien à vélo au 
moins une fois par jour. Les déchets seront gérés de 
manière écologique, notamment pour de la valorisation 
agronomique. 

En juin, Ecosec a également installé un modèle de 
toilettes autonomes sur la terrasse ludique du complexe 
sportif Ludwig Guttmann.

Au revoir & bienvenue  
Nouveaux directeurs pour  

les écoles Simone Veil et Nelson Mandela
La rentrée de septembre se fera sans Claire Moreau, 
directrice de l’école maternelle Simone Veil, et Yassine 
Sassoui, directeur de l’école primaire Nelson Mandela. La 
première part à la retraite, quand le second s’apprête à 
vivre l’expérience d’une mutation dans l’Océan indien. 

La Ville leur adresse ses meilleurs vœux pour la suite et 
ses remerciements pour leur mobilisation sans failles 
pour l’éducation et la jeunesse à Juvignac. 

L’occasion également de souhaiter la bienvenue à celles 
qui accueilleront les enfants à la rentrée : Fabienne 
Aguilar à l'école Nelson Mandela, actuelle directrice de 
l'école élémentaire de Saint-Georges-d'Orques, et Élodie 
Fiquet à l'école maternelle Simone Veil.
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Bienvenue au 
FC 3MTKD Juvignac
C’est désormais officiel : le FC 3MTKD section Juvignac bénéficiera du 
stade et des installations du complexe Ludwig Gu�mann dès la saison 
prochaine. Un choix fort que la Ville de Juvignac a pris en responsa-
bilité afin d’offrir un environnement apaisé et épanouissant à tou(te)s 
les passionné(e)s de football à Juvignac. 

Le 20 juin dernier, le Maire Jean-Luc Savy recevait Karim Bellahcene, président 
de 3MTKD, pour officialiser la mise à disposition du terrain de football du 
complexe Ludwig Guttmann et la création d’une nouvelle section du club  :  
le FC 3MTKD Juvignac. 

Ce partenariat avec l’une des plus grandes structures sportives et sociales  
de Montpellier poursuit un objectif transparent  : développer un projet sportif, 
social, éducatif et citoyen autour du football, reposant sur de nombreux enca-
drants qualifiés.

Des tatamis aux pelouses
Si vous suivez l’actualité sportive du territoire montpelliérain, vous avez certaine-
ment entendu parler du 3MTKD pour ses résultats… en taekwondo ! 

Sous la houlette de Karim Bellahcene – ex-coach olympique, ancien conseiller 
de la ministre des Sports Roxana Maracineanu et coordinateur des épreuves 
de taekwondo des Jeux Olympiques Paris 2024 –, la structure brille depuis plus 
de deux décennies sur les tatamis. Elle a remporté des centaines de titres de 
champions de France dans toutes les catégories d’âge et ses athlètes participent 
aux plus grandes compétitions internationales, alimentant les rangs des équipes 
de France : « Le 3MTKD est le plus grand club de l'histoire du taekwondo français 
et l'un des meilleurs depuis 20 ans. » 

« Un club structuré 
et reconnu, un projet 

convaincant, un engagement 
sincère et des valeurs saines 

pour la jeunesse. C’est le 
partenaire qu’il fallait pour  
les footballeurs juvignacois  

et leurs familles » 
Marie-Delphine Parpillon 

Conseillère municipale déléguée à 
la Vie associative et au Sport-santé 

pour tous

De gauche à droite :  
Malik Gueddari, directeur sportif de la section football du 3MTKD, 

Jean-Luc Savy, maire de Juvignac,  
et Karim Bellahcene, président du 3MTKD.
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« On se sert du 
sport comme un 
outil d’insertion  
et d’inclusion 
pour former les 
élites sportives et les 
citoyens de demain » 
Karim Bellahcene 
Président du 3MTKD

Mais des tatamis aux pelouses, il n’y a qu’un pas, que le 3MTKD a franchi avec 
succès. Créée en 2021, sa section football connaît un développement fulgurant. 
En trois ans d’existence, et après une première saison où elle a pu compter 
sur 250 licenciés, elle rassemble aujourd’hui plus de 400 joueuses et joueurs 
réparti(e)s au sein de 26 équipes, des Baby U5 aux vétérans.

L’école de football féminine du 3MTKD est également en plein essor, forte de son 
label « Bronze FFF », lauréate de la dotation « But pour elles » ou encore finaliste 
de l’opération « Sensationnelles » en 2023. 

Ouverture et mixité : 3MTKD, plus qu’un club
Pourquoi le club a-t-il a tenté l’expérience du ballon rond ? Pour étendre son 
action auprès des jeunes, convaincu que le football représente un outil efocace 
de cohésion sociale et d’accès à l’égalité des chances. 

Directeur sportif de la section football, Malik Gueddari, qui réside à Juvignac 
depuis près de 10 ans, confirme l’importance de l’accompagnement des jeunes, 
sur les terrains et en dehors : « Dans le quartier des Hauts de Massane, le club a 
permis de fixer un cadre, de créer du lien, d’ouvrir les horizons au-delà du sport. En 
plus du football, on propose de l’accompagnement scolaire du CP à la terminale, 
des animations familiales, un accueil de loisirs ou des séjours de vacances. »

En créant sa section juvignacoise, le 3MTKD a l’ambition de reproduire ce 
modèle au sein du complexe sportif Ludwig Guttmann, avec comme priorité de 
rassembler la jeunesse autour des valeurs du vivre ensemble, du fair-play et du 
plaisir de jouer. 

Page blanche sur rectangle vert
La prochaine saison sera nécessairement une année de transition. La première 
pierre de l'ambitieux projet du FC 3MTKD Juvignac ? La reconstruction d’une 
école de foot pour les jeunes joueuses et joueurs. 

Dès la rentrée, dirigeants et éducateurs mettront en œuvre le projet sportif 
du club, qui est avant tout un projet inclusif : permettre la pratique du football 
au plus grand nombre dès le plus jeune âge (de U5 à U15 pour les garçons et 
de U5 à séniors pour les filles), en développant notamment à terme, au fil des 
adhésions, une section sport adapté et une section loisirs. 

Objectif à horizon 2028 : rassembler 300 licencié(e)s sur les terrains juvignacois. 

Il est maintenant l’heure de penser au jeu. Vêtu(e)s de leur maillot orange et 
bleu foncé, marqué des couleurs de Juvignac, filles et garçons ne doivent courir 
qu’après un seul but : prendre du plaisir en vivant à fond leur passion, dans un 
stade flambant neuf réalisé pour eux.

OUVERTURE DES INSCRIPTIONS  
POUR LA SAISON 2024-2025

Footeux, footeuses, c’est le moment  : 
inscrivez-vous pour la saison prochaine !
Le FC 3MTKD Juvignac organise des 
permanences à l’Hôtel de Ville tout le mois 
de juillet pour enregistrer votre demande 
de licence ou celle de votre enfant : 

LES MARDIS ET JEUDIS 
(16h30-19h30) 

LES MERCREDIS 
(10h-12h et 13h30-18h) 

La section football du 3MTKD se veut 
ouverte à tous  : aucune détection n’est 
faite avant inscription.

Les futurs licenciés pourront découvrir leur 
nouveau pack textile et faire leur essayage 
lors de leur inscription.

Contact  football@3mtkd.fr  
 07 49 81 06 05
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Grand angle

Entre février et avril, plus de 700 
Juvignacois(es) ont pris le temps 
de répondre à une enquête d'opi-
nion portant sur les politiques 
publiques conduites sur leur ter-
ritoire. Merci à eux !

Commandé par la Ville à l’insti-
tut indépendant GECE, l’exercice 
est d’intérêt général. Derrière les 
statistiques, les élus municipaux 
souhaitaient acquérir une vision 
claire et factuelle de la percep-
tion des habitants sur les actions 
qu’ils impulsent. On vous en res-
titue les résultats. 

Enquête d'opinion :  
les Juvignacois évaluent 
l’action municipale

Une ville à votre écoute
C’est une nouvelle étape que la Ville de 
Juvignac franchit au contact de ses 
administré(e)s : à la suite de divers 
dispositifs de concertation et 
après avoir partagé le bilan des 
actions réalisées à mi-mandat, 
le lancement de cette enquête 
d ’opin ion v isa i t  à  évaluer 
votre perception de l'action 
municipale.

Propreté, sécurité, circulations 
et mobilités, dynamisme de la 
vie locale, qualité des services 
publics, efocacité de la communi-
cation, proximité avec les élu(e)s : 
le large éventail des sujets étudiés a 
questionné tous les champs de votre 
cadre de vie quotidien.

Le profil des répondants
Parmi les répondants issus de tous les quartiers de Juvignac, 45 % d’hommes et 
55 % de femmes, d’un âge moyen de 50,4 ans, dont plus de la moitié habitent la 
commune depuis moins de 10 ans. 

L'échantillon représentatif des 702 personnes interrogées correspond au profil 
socio-démographique de la commune. Les inactifs (retraités, étudiants, autres) 
sont représentés à 41 %, les catégories socio-professionnelles supérieures à 
36 % et les employés et ouvriers à 23 %.

 C’est le nombre de Juvignacois 

interrogés, âgés de 18 ans et plus. 

Un chi�re destiné à garantir le plus 

fidèlement possible les résultats 

de ce sondage et à obtenir une 

connaissance fine et juste 

de la perception des 

habitants.

Zoom sur 
l’indice de satisfaction
Pour ce type d’études, il est courant de calculer ce que l’on appelle un 
indice de satisfaction. Ce dernier permet de situer les résultats obtenus 
dans une norme de référence, facilitant ainsi leur interprétation rapide. 
L’indice de satisfaction est évalué ainsi :

60 et plus : excellent 

De 30 à 59 : assez bon 

Moins de 30 : mauvais
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Le Maire Jean-Luc Savy partage 
ses réactions et dresse des pers-
pectives suite à la restitution des 
résultats de l’enquête d'opinion sur 
l’impact des politiques publiques 
menées à Juvignac.

Pourquoi avoir décidé de 
conduire ce�e enquête ?
Jean-Luc Savy : Pour disposer d’un outil 
complémentaire qui nous permette de 
piloter avec justesse l’action publique. En 
tant qu’élu local, j’ai le devoir d’agir dans 
l’intérêt général, et cela doit s'appuyer 
sur des données objectives. A fortiori 
dans un contexte de rationalisation des 
dépenses ! En conduisant cette enquête, 
nous veillons à ce que les orientations 
qui sont les nôtres restent en phase avec 
les besoins et attentes des Juvignacois.

Quels principaux ensei-
gnements tirez-vous des 
résultats obtenus ?
J-L. S. : J’ai d’abord été heureux d’ap-
prendre que près de 9 habitants sur 10 
étaient satisfaits de la qualité de nos 
services publics, et que 8 habitants sur 
10 recommanderaient à un de leurs 
proches de venir vivre à Juvignac  ! Ne 
nous le cachons pas  : pour les élu(e)s  
qui m’entourent ou les agents munici-
paux qui s'engagent au quotidien, il s’agit 
là d’une belle reconnaissance.

Je suis plutôt surpris, en revanche, de 
découvrir que plus de 21 % des personnes 
interrogées n’avaient jamais participé à 
l’un des événements organisés par la Ville 
en 2023. C’est un sujet qui mérite que 
l’on s’y intéresse car ces temps festifs, 
pour lesquels nous engageons énergie et 

argent public, doivent bénéficier à tous. 
C’est un élément fondamental du bien 
vivre ensemble !  

Les enjeux de la partici-
pation et de la proximité 
restent des axes forts aux 
yeux des habitants.
J-L. S. : J’ai noté la volonté de beaucoup 
de  Juv ignaco is  d ’ê t re  davantage 
concertés. Ce souhait d’un dialogue 
renforcé et d’une plus grande proximité 
avec l’équipe municipale, je l’ai entendu et 
le trouve légitime. Même si une personne 
sur quatre a déjà participé à l’une des 
concertations mises en place par la Ville 
depuis 2020, je suis convaincu qu’avec 
vous, nous pouvons faire mieux. 

Nous avons mis en place plusieurs temps 
de concertation auprès de riverains 
ou d’usagers (avenue de Fontcaude, 
complexe sportif Ludwig Guttmann, école 
de musique, aménagements des rues 
Himalia, Neptune et Saturne, marches 
exploratoires sur le sentiment d'insécu-
rité, etc.) et avec tous les habitants dans 
le cadre de la réflexion sur le « Cœur de 
ville ». Nous multiplierons ces temps de 
rencontre et de co-construction sur le 
terrain. J'invite aussi les Juvignacois à se 
saisir de ces occasions ! 

Quels sont les secteurs qui 
nécessitent selon vous une 
a�ention particulière ?
J-L. S. : J’ai retrouvé dans ces résultats 
des préoccupations nationales, notam-
ment concernant le sentiment d’insécu-
rité. Aujourd’hui, 69,5 % des personnes 
interrogées disent avoir le sentiment 
de vivre en sécurité à Juvignac, et 7 
habitants sur 10 se déclarent satisfaits 

de la présence policière. Ce sont de bons 
chiffres. Mais je souhaite garder en tête 
l’objectif de 100 % ! Personne ne devrait 
être inquiet à l’idée de sortir de chez soi 
ou de prendre les transports en commun. 

C’est pourquoi nous maintiendrons le 
niveau d’investissement qui permet à 
notre police municipale d’être présente 
et efocace sur le terrain de 8h à 1h30 du 
matin, nous poursuivrons le déploiement 
de notre système de vidéoprotection et 
nous continuerons à coordonner nos 
efforts avec la Gendarmerie, la Police 
municipale de Montpellier et la Police 
métropolitaine des transports.

Le sujet des mobilités 
revient à plusieurs reprises 
dans les réponses des 
Juvignacois.
J-L. S. : C’est un sujet commun à toute 
la métropole montpelliéraine. La question 
de la f luidité du trafic automobile, 
notamment, est un enjeu majeur pour 
notre ville depuis longtemps. Nous y 
travaillons sans relâche, en lien étroit avec 
la Métropole et la TaM – mais aussi avec 
Vinci dans le cadre du Contournement 
Ouest de Montpellier – pour défendre 
les intérêts de Juvignac dans ces 
dossiers éminemment complexes, qui 
ne dépendent pas de la seule action 
municipale et demandent du temps, des 
financements.

Nous savons que la création du contour-
nement autoroutier,  le futur LIEN, 
l’amélioration de l’offre de transport 
en commun et le développement des 
cheminements doux font partie de la 
solution pour désengorger la commune 
des flux de voitures qui impactent notre 
cadre de vie. Soyez-en convaincus : nous 
suivons cela de près !

« Une reconnaissance 
du travail engagé au quotidien »
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Vous et votre c

 QUELS MOYENS DE TRANSPORTS UTILISEZ-VOUS LE PLUS  
 SOUVENT POUR VOUS DÉPLACER ? 

Mobilités : on a

82 %
voiture

9 %
vélo

14 %
bus

53 %
tramway

24 %
marche

100 %

90 %

80 %

70 %

60 %

50 %

40 %

30 %

20 %

10 %

0 %

 À PIED, ÇA SE PASSE  
 COMMENT ? 

8 habitants sur 10 déclarent 
se déplacer facilement sur les 
trottoirs. Pour les habitants les plus 
âgés, qui sont les plus nombreux à 
rencontrer des difocultés, les principales 
raisons évoquées sont les véhicules 
stationnés sur les trottoirs, les dégrada-
tions occasionnées par des racines ou 
les haies qui débordent sur le domaine 
public, les conflits d’usage avec les 
vélos ou encore les déjections canines. 

Pour aller plus loin : près de la moitié des habitants n’a 
perçu aucun effet suite au changement opéré en juin 2023 
par la Métropole de Montpellier pour la collecte des ordures 
ménagères, du tri et des encombrants. Les répondants les 
moins satisfaits sont surtout les 60-74 ans et ceux qui vivent 
à Juvignac depuis plus de 20 ans.

24 % 

non 

76 % 
oui 

 AVEZ-VOUS LE SENTIMENT DE VIVRE  
 EN SÉCURITÉ À JUVIGNAC ? 

70 %
des personnes interrogées déclarent se 
sentir en sécurité à Juvignac.

7 habitants sur 10
sont satisfaits de la présence policière 
à Juvignac. Les plus satisfaits sont les 
18-29 ans et les habitants résidant à 
Juvignac depuis moins de 5 ans et de 5 
à 10 ans.

La sécurité, une priorité

 TROUVEZ-VOUS VOTRE VILLE PROPRE ? 

Tous citoyens pour une ville plus propre
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e cadre de vie

Mobilités : on avance

 DEPUIS LA MISE EN ŒUVRE DE LA GRATUITÉ DES TRANSPORTS EN COMMUN,  
 QUELS SONT LES FREINS À L’USAGE DU BUS ET DU TRAMWAY ? 

 AVEZ-VOUS CONSTATÉ UNE AMÉLIORATION  
 AU NIVEAU DU RÉSEAU ET  

 DES AMÉNAGEMENTS RÉALISÉS  
 AU PROFIT DES MOBILITÉS DOUCES ? 

OUI62
%

NON38
%
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 SELON VOUS, QUEL IMPACT AURA L'OUVERTURE D'UN COLLÈGE  
 À JUVIGNAC EN            ? 

Équipement : un collège attendu

des répondants estiment que 
l’ouverture du collège aura un 
impact positif sur la qualité de vie 
et l’offre de service de la Ville. 
Ce chiffre atteint 75 % pour les 
parents d’enfants 

scolarisés à 
Juvignac.

69 % 

56 % des habitants considèrent 
que l’évolution de la Ville est 
positive depuis 10 ans. 

Un sentiment plus particulièrement partagé 
par les hommes, les 18-44 ans et les 
personnes vivant à Juvignac depuis moins 
de 15 ans.

 L’utilisation de la voiture pour les 
déplacements professionnels

C’est trop long

Les horaires ne sont pas adaptés

Le domicile est mal desservi

Le sentiment d’insécurité

Les contraintes personnelles  
sur le trajet

 COMMENT JUGEZ-VOUS  
 L'ÉVOLUTION  DE JUVIGNAC  

 CES 10 DERNIÈRES ANNÉES ? 

30 %

21 %

19 %

18 %

16 %

16 %
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Parmi les sources d’insatisfaction évoquées : l’augmenta-
tion des incivilités, le manque de transports, le manque 
de poubelles et la collecte des ordures ménagères, la 
répartition des compétences entre la Ville et la Métropole.

 LE MAIRE 

86 % des répondants déclarent 
que le Maire est impliqué dans son 
mandat

74 % des répondants le jugent 
disponible

71 % des répondants trouvent 
le Maire efocace

67 % des répondants estiment 
qu’il est à l’écoute

56 % des personnes interrogées 
l’ont déjà rencontré

53 % des personnes interrogées 
citent spontanément son nom

14 % 
non 

86 % 
oui 

Les animations :  
le goût de la fête
 ÊTES-VOUS SATISFAITS  
 DES DIFFÉRENTES OFFRES  
 PROPOSÉES À JUVIGNAC ? 

Offre de loisirs 
et activités périscolaires : 
un accueil apprécié
 PARMI LES        PERSONNES DU PANEL  
 AYANT UN ENFANT SCOLARISÉ  DANS  
 L’UNE DES ÉCOLES DE JUVIGNAC : 

74 % 

des répondants sont satis-
faits de l’offre de loisirs 
proposée le mercredi et 

durant les vacances 
scolaires

83 % 

des répondants se 
déclarent satisfaits de 

l’accueil et des activités 
périscolaires

83 %
des répondants se déclarent 
satisfaits de l’offre 
commerciale 

76 %
des répondants se déclarent 
satisfaits de l’offre culturelle

71 %
des répondants se déclarent 
satisfaits des événements 
organisés

70 %
des répondants se déclarent 
satisfaits de l’offre sportive

 L’ÉQUIPE MUNICIPALE 

73 % des personnes interro-
gées sont satisfaites de l'action 
de l'équipe municipale

60 % des répondants jugent 
que les élus sont suffisamment 
proches du terrain

32 % des habitants ont déjà 
rencontré ou échangé avec des 
élus de l’équipe municipale

1 habitant sur 5 
est en capacité de citer le nom 
d’autres élus municipaux que le 
maire

Une envie de proximité avec vos élu(e)s

Des habitants satisfaits des services publics

 ÊTES-VOUS SATISFAITS DE LA QUALITÉ  
 DES SERVICES MUNICIPAUX ? 
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59 %
Fluidifier la circulation 
automobile

Rendre l’espace public 
plus accueillant24 %

Améliorer les transports en 
commun et les mobilités douces29 %

32 %
Développer les activités  
pour les jeunes

Embellir le cadre de vie 
de proximité29 %

ction publique

La communication 
 RESTONS CONNECTÉS ! 

96 %
des habitants déclarent 
utiliser au moins un outil de 
communication municipal 
pour  s ’ informer  sur  les 
actualités de la Ville

76 %
des habitant déclarent s’in-
former grâce au journal 
municipal «  Le P’tit Ju  »,  
l'outil de communication le 
plus consulté

61 %
des habitants consultent 
régulièrement les panneaux 
d’afochage

50 %
des habitants visitent le site 
internet de la commune

42 %
des habitants suivent la 
page Facebook de la Ville

29 %
des habitants sont abonnés 
à la newsletter

Plus de 2/3 des personnes interrogées 
ont le sentiment d’être suffisamment 
informées sur les décisions prises par la 
municipalité. Un sentiment plus répandu 
chez les 60-74 ans et ceux qui utilisent 
au moins 4 outils de communication.

Le top 5 des actions à réaliser

Près de 8 habitants sur 10 
recommanderaient à un de leurs proches  

de venir vivre à Juvignac
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Président de l’Association 
Sportive du Golf de 
Fontcaude depuis 2022, 
Benoît Blanc est un 
passionné de la petite 
balle. Il entend pour-

suivre le développe-
ment de ce�e association 

historique, d’autant qu’il se 
réjouit de voir le golf (re)devenir 
une discipline olympique. Le P’tit 
Ju poursuit sa série de portraits de 
sportifs à l’approche de Paris 2024 !

Le golf aux Jeux 
Olympiques de Paris,  
c’est une fierté ?
Oui, et une reconnaissance. Car au 
niveau national, le golf est le 7e sport 
en France, avec 445 000 licenciés. C’est 
seulement la 5e fois que le golf est repré-
senté aux JO. Le golf faisait partie du 
programme olympique en 1900 et 1904, 
avant une longue absence et un retour 
en grâce à Rio, en 2016.

À Juvignac, doit-on distin-
guer le terrain de golf, 
inauguré en 1992, de l’associa-
tion créée l’année d’après ?
Le terrain est géré par une structure 
commerciale. Il comprend un practice 
(zone d'entraînement pour perfectionner 
ses coups), ouvert du lundi au dimanche 
et parfait pour une première  initiation, 

et deux parcours, dans un écrin varié de 
18 et 9 trous. Et au risque de paraître 
chauvin, c’est l’un des plus beaux de la 
région ! Notre association sportive, elle, 
est afoliée à la Fédération Française de 
Golf pour favoriser la pratique à tous les 
niveaux de jeux. 

Que proposez-vous  
aux golfeurs en herbe  
et confirmés ?
L’adhésion (d’un montant de 60 € 
l’année, 110 € pour les couples, 25 € 
pour les enfants) donne accès à des 
avantages, événements, tarifs préféren-
tiels… Elle concerne aussi l’école de golf, 
ce qui nous permet de participer aux 
rencontres inter-écoles. Le volet ensei-
gnement est assuré par une ancienne 
professionnelle, Caroline Afonso Peres, 
et Jean-Pierre Verselin, engagé sur le 
circuit professionnel. Une à deux fois par 
mois, on encadre aussi des compétitions 
ouvertes à tous les golfeurs. 

Séduire les jeunes est un 
enjeu essentiel pour votre 
sport. Comment vous  
y prenez-vous ?
À Juvignac, le développement de l’école 
de golf est l’une de nos priorités car nous 
sommes passés de 120 à 37 élèves. 
Attirer les jeunes demande beaucoup 
de travail et d’organisation : on propose 
des initiations parents-enfants, des inter-
ventions en périscolaire, on participe à 
la Fête du sport ou au Village des asso-
ciations. Il n’y a pas de limite d’âge pour 
apprendre à jouer au golf !

Et le golf féminin ? Votre 
association a mis en place 
une commission féminine.
À Juvignac, tous les mardis matin, des 
golfeuses se retrouvent sur un parcours 
9 trous, avant d’aller déjeuner et jouer 
au bridge toutes ensemble ! Une fois 
par mois, le jeudi, il y a les «  Ladies 
days », une compétition féminine tous 
niveaux par équipes de 3. Le vendredi, 
on organise les « Juvigames », à l’issue 
desquels les joueuses constituent une 
cagnotte pour participer à d’autres 
compétitions. La commission, elle, a un 
rôle essentiel. En veille sur l’actualité du 
golf féminin, elle est force de proposition 
pour développer la pratique. 

Si vous deviez vanter  
les bienfaits du golf ?
Le golf est un sport complet, avec 
50 % de physique et 50 % de mental, 
qui demande un véritable investisse-
ment personnel. Un parcours, c’est en 
moyenne 12 km de marche et 4h de 
pratique. À cela s’ajoute un entraînement 
hebdomadaire. On peut vite développer 
une passion pour la petite balle !

Quels sont vos projets ?
Organiser une compétition avec tous 
les clubs sportifs professionnels de 
Montpellier. Et pourquoi pas le trophée 
de la Ville de Juvignac !

Contact  04 67 45 90 10
 golf@hotelgolf-fontcaude.com

Golf de Fontcaude : entrez dans le club !

Bougez !
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Le 15 juin, le club a organisé une initiation au golf  
ouverte aux plus jeunes, qui a connu un vif succès.
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« Activ’ ta ville »
vous fait bouger tout l’été

Au détour d’une balade ou d’une course, vous les avez peut-être déjà aperçus. Depuis début juin, des Juvignacois 
sortent de chez eux pour danser, jouer, faire de la gym et du sport en plein air, accompagnés par des associations ou 
des professionnels motivés. Impulsé par la Ville de Juvignac, le dispositif "Activ' ta ville" veut animer l'espace public, 
sensibiliser aux bienfaits de l'activité physique et la rendre accessible partout. Instantanés des premières animations.

Pour découvrir le 
programme détaillé

Flashez ce QR code !  
ou rendez-vous sur juvignac. fr

Les animations Activ’ ta ville sont  gratuites ,  
 sans réservation. et   accessibles à tous ! 

Boxe chorégraphiée 
aux Alouettes

Priscilla Jimenez n’est pas une 
inconnue. Habitant Juvignac 
depuis 19 ans, elle a débuté 
comme sportive de haut niveau 
ici quand, à 18 ans, elle devient 
vice-championne de France 
cadette de boxe française. 
Plus tard, elle fondera le club 
Juvignac Savate Boxe Française, 
toujours actif aujourd’hui. 

Monitr ice fédérale de boxe 
française, cette passionnée de 
sport de combat s’enthousiasme 
pour « Activ’ ta ville » : « J’avais 
envie de participer à ce projet 
à Juvignac car il rend le sport 
accessible près de chez moi. Je 
suis convaincue que le sport fait 
du bien, dans la tête et dans le 
corps. Chaque sport a son éveil 
positif, il était important que je 
partage ma motivation… pour 
motiver les autres ! »

Raquettes et ballons 
sur la place du Soleil

Le mercredi, sur les pavés de 
la place du Soleil, les ados font 
claquer les raquettes de ping 
pong et rebondir les ballons 
de basket. Un joyeux plateau 
proposé par le club montpellié-
rain 3MTKD, habitué à faire vivre 
les quartiers grâce au sport. 
L’UFOLEP, première fédération 
multisports de France, propose 
quant à elle des jeux de balle et 
d’adresse.

Alors on danse !
Que vous ayez le rythme dans 
la peau ou pas, qu’il est bon 
de laisser aller son corps à la 
danse ! Un peu d'apprentissage 
peut être parfois nécessaire, 
mais cela peut s’arranger avec 
l’association Rank’Art, qui vous 
propose des cours de salsa 
ou de zumba, ou le club de 
country de Pignan, santiags aux 
pieds et chapeau sur la tête le 
samedi matin, en plein marché. 
Vous vous sentez rouillé(e)  ? 
Préférez les cours de stretching, 
de renforcement musculaire ou 
d’activités adaptées aux séniors !

Let’s speak together*

Sur la place de la Lavande, Jane 
Ilesanmi-Johnson fait sonner 
la langue de Shakespeare. Son 
association, Little Learners, offre 
un accès ludique à la langue 
anglaise aux enfants âgés de 6 
mois à 10 ans. Habituer l’oreille 
à travers des chansons, des jeux, 
de la lecture…. Plus une langue 
étrangère est apprise tôt, plus 
elle sera maîtrisée avec facilité 
dans le futur ! 

* traduction :  
allez, discutons ensemble
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Points
de vue

____________________________________________

Groupe «  Ensemble pour l’Avenir de 
Juvignac »

Gouverner c’est prévoir. Ne rien prévoir ce 
n’est pas gouverner, c’est courir à sa perte. 
(Girardin, 1852).
1. Lors du dernier Conseil Municipal nous 
avons voté contre la nouvelle conven-
tion avec la Préfecture et l’EPF Occitanie. 
La Majorité Municipale n’a pas cru bon 
investir dans la construction de logements 
sociaux. Il en manque actuellement 512. 
La conséquence en est le paiement de plus 
de 730.000 Euros de pénalité sur 3 ans. Si 
l’on ajoute les 6,7 millions dépensés pour la 
construction d’un complexe sportif, qui nous 
l’espérons, ne sera pas confié ou attribué à 
une association qui n’est pas de Juvignac 
(alors que nous avons un club historique qui 
occupe les lieux depuis 50 ans). S'ajoutent 
aussi les dépenses plutôt exorbitantes en 
frais d’études divers, des dépenses parfois, 
souvent, inexpliquées… Nul n’ignore que 
notre Municipalité est endettée plus que de 
raison. Le désendettement promis sur une 
période de 12 ans est mal parti. Toutes ces 
dépenses sont surprenantes, voire indé-
centes ! Espérons que notre commune et les 
Juvignacoises et Juvignacois ne seront pas 
impactés à moyen ou à long terme.
2. L’appel d’offre qui concerne la gestion et 
l’occupation du nouveau complexe Guttmann 
semble en voie de finalisation malgré toutes 
les voix qui s’élèvent contre ce projet. Il est 
triste de constater que les dés semblent 
pipés et le club historique de Juvignac, l’ASJ, 
sera détruit, suite aux décisions unilatérales 
de notre Maire. Dommage pour nos enfants !
Serge Gros (Ensemble)
____________________________________________

Patricia WEBER
Conseillère municipale
Conseillère métropolitaine
Vice-présidente du Conseil départemental

Cher(e)s Juvignacois(es), 
Focus sur les zones humides qui sont des 
écosystèmes fragiles essentiels pour la 
gestion de l’eau et le maintien de la biodi-
versité. Elles sont indispensables aux êtres 
humains et à l’écosystème car elles four-
nissent des services tels que la régulation de 
l’eau, la réduction de certains polluants et le 
maintien de nombreuses espèces animales 

et végétales. Agissant comme des éponges, 
elles absorbent et stockent l’eau pendant 
les périodes de pluie, la libérant progressi-
vement pendant les périodes plus sèches. 
Dans le cadre de mes fonctions au sein du 
SYBLE Etablissement Territorial de Bassin, je 
m’engage pour leur préservation.
____________________________________________

Fabrice THIRY
Président du groupe
« Rassemblement pour Juvignac » 

Dans deux ans, les Juvignacois pourront 
s'exprimer en ce qui concerne l 'avenir 
politique de notre ville.
Le tout vélo au détriment de ceux qui veulent 
continuer à utiliser leur voiture.
L' insécuri té qui  devient  un problème 
récurrent dans la totalité des quartiers.
Un collège enclavé dans les Constellations 
qui commence déjà à connaître des points 
de vente de drogue ; la clientèle sera toute 
trouvée !
Les idéologues avancent sans jouer la trans-
parence avec des électeurs qui pensent que 
la liste majoritaire est sans étiquette, ce qui 
est parfaitement faux.
Le Rassemblement pour Juvignac avance 
avec des positions qui sont connues.
Nous faisons appel à toutes les bonnes 
volontés pour nous rejoindre pour 2026. 
Ensemble créons une alternative.  
thiryfabricebernard@gmail.com
____________________________________________

Jacques DE CHAMBRUN
Conseiller municipal

Chers amis, la Mairie me laissant 800 
signes, c'est à dire une dizaine de lignes, 
pour exprimer mon opinion  sur les 25 
pages en couleurs du P'tit Ju, j'ai pensé 
que c'était un peu juste. C'est pourquoi je 
ne joue plus à ce semblant de démocratie. 
Je préfère  participer aux différents blogs 
Juvignacois qui sont riches en sugges-
tions. Pour ceux qui voudraient des contacts 
plus personnels,  j'aurais plaisir à répondre 
aux messages envoyés  sur mon adresse 
mail: de_chambrun@hotmail.com.
Amitiés à tous.
____________________________________________

Les textes des tribunes sont imprimés tels qu’ils 
ont été adressés à la rédaction par leurs auteurs.

Expressions des  
groupes politiques

PROCHAINES  
VISITES DE QUARTIER 
MERCREDI 11 SEPT. 
Quartier des Garrigues, 
17h-20h
MERCREDI 9 OCT. 
Quartier du Martinet,  
17h-20h

PROCHAIN  
CONSEIL MUNICIPAL
LUNDI 8 JUILLET 
Hôtel de Ville, 19h
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Un transport alternatif 100 % français, 100 % écologique

Après avoir soutenu la mise en place d’un pédibus par l’association de 
parents d’élèves « Les Enfants de Madiba », la Ville poursuit sa politique de 
promotion des déplacements doux sur les trajets domicile-école.

La commune a fait l’acquisition d’un véhicule développé par la société 
nantaise Humbird : un vélo en bois à quatre roues, doté d'une assistance 
électrique qui sera alimentée à terme par un toit de panneaux solaires.  
À son bord, de la place pour 8 enfants et un chauffeur adulte. 

Une manière d’aller à l’école à la fois ludique, sportive et écologique  :  
à la force des mollets, L’Écolibri offrira une alternative à la voiture sur des 
trajets courts (inférieurs à 3 km), considérés comme les plus polluants.

Transitions

«L'Écolibri» prendra  
son envol à la rentrée
À compter du 23 septembre, place à une nouvelle offre de 
ramassage scolaire  : un vélobus appelé « L’Écolibri ». L’école 
Nelson Mandela a été désignée école-pilote pour l'expérimenter 
auprès de 280 élèves, du CP au CM2.

Le sujet est apparu à plusieurs reprises dans 
les propositions des habitants lors de la 
concertation « Cœur de ville » : l’amélioration 
de la desserte des lignes de bus, et particuliè-
rement de la ligne n°25 pour les Juvignacois 
résidant à Courpouyran, à Fontcaude et au 
Martinet. 

Bien consciente de l’enjeu, la Ville a pris l’ini-
tiative de lancer une étude de faisabilité sur 
la création d’une offre alternative de navettes. 
Objectif : mieux connecter les quartiers entre 
eux et avec les lignes 1 et 3 du tramway.

Après avoir analysé et proposé plusieurs 
scénarios de déploiement, le bureau d’études 
Transitec a mis en lumière un coût d’exploi-
tation annuel (hors acquisition des navettes) 
d’environ 300 000 €, jugé trop élevé par la 
Ville pour une mise en place opérationnelle à 
court terme.

L’opportunité d’une restructuration 
du réseau en 2025
Depuis, la Ville a par ailleurs pris acte de 
la volonté de Montpellier Méditerranée 
Métropole et de la TaM de restructurer le 

réseau de transports en commun d’ici fin 
2025, à la lumière des données de fréquenta-
tion collectées depuis la mise en œuvre de la 
gratuité des transports, mais aussi de la mise 
en service de la ligne 5 de tramway et des 
premiers « bustrams ».

Une nouvelle donne dont se saisit dès à 
présent la Ville pour faire valoir tous les 
arguments en faveur d'une adaptation du 
parcours et des fréquences de la ligne 25, 
conformément aux attentes des Juvignacois 
concernés.

Comment ça marche ?
« L’Écolibri » respectera quatre  
principes de fonctionnement : 

  une circulation toute l’année scolaire du lundi au 
vendredi (sauf mercredi), matin et soir ;

  une inscription via l’Espace Famille, bien connu des 
familles habituées à y valider les réservations pour 
les temps périscolaires ou le centre de loisirs ; 

  un système de rotation  : selon le nombre d’inscrip-
tions, un système de rotation sera mis en place afin 
que chaque écolier puisse expérimenter le vélobus à 
un moment de l’année ;

  des lignes de desserte matérialisées par des arrêts 
dans l’espace public.

Les inscriptions pour la première période de circulation 
du vélobus (du 23 septembre aux vacances d’automne) 
seront ouvertes fin août. 

Intéressé(e) ? Une réunion d’information sera organisée 
le jeudi 4 juillet à 17h30 à l’école Nelson Mandela.

En juin, les élus municipaux ont testé le nouveau 
vélobus avant sa mise en service à la rentrée

L'évolution de l’offre de transports
en commun à l’étude
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Lise Fons-Vincent, 
le vin en poupe
À Juvignac, le château de Fourques est aussi célèbre 
que la famille qui le gère. Lise Fons-Vincent, actuelle 
cheffe d’exploitation, descend d’une lignée de femmes 
qui ont fait perdurer la propriété. Ce�e Juvignacoise 
pure souche (son grand-père était l’adjoint du maire 
Lionel de Brunélis) nous raconte son histoire, à la fois 
cocasse et inspirante !

Le laideron et la dot
« Le château de Fourques est une empreinte féminine et la 
signature d’une famille », résume fièrement Lise Fons-Vincent. 
L’histoire débute quand son arrière-grand-père quitte l’Aveyron 
pour lancer une nouvelle activité agricole qu’il exporte grâce 
à l’avènement du chemin de fer. « Il a saisi sa chance et a fait 
fortune avec le vin ». 

Le voilà aisé mais aussi «  riche de deux filles à marier  ». 
Problème : l’aînée (Jeanne, la grand-mère de Lise) était, par le 
plus grand des malheurs, « fort laide » ! Inquiet pour l’avenir de 
sa fille, son père achète le château de Fourques qu’elle reçoit 
en dot le 20 janvier 1920. « Te voilà dotée, ta disgrâce passera 
au second plan, charge à toi de trouver le mari idéal », lui dit-il 
sans concession  ! Pendant qu’il s’occupait de la propriété, 
Jeanne trouva ce mari tant attendu et lança la saga des femmes 
propriétaires. Et pour l’anecdote, sa sœur « qui était jolie », reçut 
également un château en dot, celui de L’Engarran. 

Héritage et girl power
Le 25 septembre 1985, par une chaude journée de fin de 
vendanges, le mari de Jeanne (le grand-père de Lise) meurt 
subitement sur son tracteur. À la demande de sa maman, Lise 
accepte de reprendre le flambeau. Elle intègre un BTS spécialisé, 
sort major de sa promo et crée une structure agricole sociétaire 
et familiale dont elle devient la gérante le 1er janvier 1989. 

Une femme vigneronne à la tête d’une propriété de 50 hectares 
et 150  000 pieds, pas grand monde n’y croyait et pourtant, 
Lise l’a fait ! « On m’a regardé de haut, j’ai subi des remarques 
sexistes, mais 35 ans après, je suis toujours là  ! », claironne-
t-elle. Et qu’à cela ne tienne, Fourques jouera à fond la carte 
"girly" : « Je voulais une identité forte pour inviter les femmes à 
s’approcher de nous sans complexes. Entendre une femme dire 
qu’elle laisse à son mari le choix du vin, ça me désole ! »

Les raisins de la nouvelle ère
Une page se tourne. « Le domaine était un peu en roue libre avec 
une stratégie qui consistait à ne produire que du rouge vendu 
en vrac et au négoce. » La petite-fille lance d’abord d’importants 
investissements sur la cave et le vignoble afin de diversifier les 
cépages et déployer la mise en bouteille. 

En 2012, elle développe même l’œnotourisme. « Aujourd’hui, le 
client ne vient plus uniquement acheter des bouteilles, il prend le 
temps d’être curieux, de déguster, de rêver. » Dernière innovation 
en date : la bière de raisin artisanale « Trinkette » confectionnée 
avec Thomas Barbera, brasseur montpelliérain. 

Côté écologie, l’exploitation est engagée dans une polyculture 
raisonnée « haute valeur environnementale » qui favorise la biodi-
versité. « Les vignes sont parsemées de luzerne, de murettes, de 
haies, d’arbres, les oiseaux chantent au-dessus des pieds, les 
vers grouillent dans le sol, sangliers et lapins gambadent entre 
les rangées… » 

Le domaine bonifié, Lise Fons-Vincent souhaite aujourd’hui 
passer la main pour profiter « d’une vie après le vin ». « J’ai des 
projets pleins la tête pour ma retraite, je ne veux pas mourir sur 
mon tracteur ! »
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Dites-le à vo�e boîte aux le�res : le « P ’tit Ju » n°28 débarque fin septembre !

Rencontre

Le 13 juin 2024,  la bière au raisin iKonique TrinKette créée par le 
château de Fourques a obtenu le prix Coup de cœur des Trophées 
Agristars, organisés par Midi Libre pour célébrer l’excellence et l’innova-
tion dans le secteur agricole local. Une fierté pour Lise Fons-Vincent !

En savoir plus : chateaudefourques.com
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8 débarque fin septembre !

Jamais sans ma newsle�er
Vous souhaitez être informé(e) des actualités et des événements 
culturels dans votre commune ? Inscrivez-vous gratuitement à 
la newsle�er de la Ville sur juvignac.fr et recevez-la dans votre 
boîte mail chaque début de mois !

près de chez vous
Ça se passe

VOTRE AGENDA DE L’ÉTÉ
JEUDI 4 JUILLET
FESTIVAL MONTPELLIER 
DANSE - « ROLLER 
DERVICHES »
Place du Soleil, 19h30
Parade en patin à roulettes imaginée par 
la chorégraphe Marta Izquierdo Muñoz 
et assurée par des clubs de rollers derby 
d’Occitanie et de Marseille.

 Entrée libre

JEUDIS 4 ET 18 JUILLET
PARTIR EN LIVRE -
FESTIVAL DU LIVRE  
POUR LA JEUNESSE
04/07 : Parc Saint-Hubert, 10h-12h
18/07 : Jardin des Pèlerins, 10h-12h

 Entrée libre

SAMEDIS 6, 
20 ET 27 JUILLET
F’ESTIVALES
Parvis de l’Hôtel de Ville, à partir de 19h
Deux concerts par soir, foodtrucks, dégus-
tations de crus des vignerons locaux, 
ambiance décontractée ! 

 Programme concerts sur juvignac.fr

  Atelier œnologie & poésie le 6 juillet 
sur réservation (17h-19h) : 

 culture@juvignac.fr

SAMEDI 13 JUILLET
FÊTE NATIONALE
Parvis de l’Hôtel de Ville, 19h-minuit
Repas républicain en musique avec La Fille 
Allumette et bal populaire avec Dude Box.

 Repas sur réservation (jusqu’au 7 
juillet) sur juvignac.fr

JEUDI 18 JUILLET
FESTIVAL RADIO  
FRANCE - DUO ARGOS
Jardins de la salle J-L. Herrault, 19h30
Concert à la croisée du jazz et de la 
musique classique par Julien Beautemps 
(accordéon) et Sotiris Athanasiou (guitare). 

 Entrée libre

SAMEDI 27 JUILLET
SPECTACLE « ENTRAILLES »
Parc Saint-Hubert, 17h-18h
Spectacle de clownes par la Cie La Carotte. 

 Entrée libre

VENDREDIS 2, 
9 ET 16 AOÛT
MARCHÉS DES 
PRODUCTEURS DE PAYS
Place du Soleil, 19h-23h
Marchés festifs et gourmands où vous 
pourrez déguster des assiettes concoc-
tées sur place avec des produits du terroir, 
en profitant d’une ambiance musicale.

Pour découvrir le 

programmé détaillé 

de votre été,

Flashez ce QR code !

PRENEZ DATE 
POUR LA RENTRÉE
DU 3 SEPTEMBRE 
AU 31 OCTOBRE
EXPO PHOTO : « PAROLES 
D’ADOPTÉS » PAR HÉLÈNE JAYET
Médiathèque Théodore Monod, 18h30
Projet photographique autour de l'adoption. 
Vernissage : jeudi 12 septembre

SAMEDI 14 SEPTEMBRE
MATINÉE D’ACCUEIL DES 
NOUVEAUX ARRIVANTS
Parvis de l’Hôtel de Ville, 9h30-12h30

SAMEDI 14 SEPTEMBRE
VILLAGE DES ASSOCIATIONS
Place du Soleil et complexe sportif  
des Garrigues, 14h-19h

DIMANCHE 22 SEPTEMBRE
JOURNÉES EUROPÉENNES  
DU PATRIMOINE
Parc des Thermes, 9h30-12h
Visite du pavillon des Thermes et balade sur les 
anciens chemins en bord de Mosson.

MERCREDI 25 SEPTEMBRE
CÉLÉBRATION #3 : LANCEMENT 
DE LA SAISON CULTURELLE
Jardins de la salle J-L Herrault, 14h-21h
Spectacles, ateliers, concerts.

SAMEDI 5 OCTOBRE
« MOSAÏQUE URBAINE »
Médiathèque Théodore Monod
Restitution du projet «  Mosaïque urbaine  », 
conduit par la plasticienne Hélène Jayet autour 
de la mémoire collective de notre commune.
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